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　市では、市内中学校の部活動の地域移行を推進しています。
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中学校部活動の中学校部活動の
地域移行について地域移行について

　令和５年度は、ＮＰＯ法人留萌スポーツ協会と連
携し、指導ガイドラインの策定や先進自治体の視察
を行ったほか、学校関係者や保護者等で構成されて
いる「留萌市部活動の在り方検討委員会」や「種目
別打ち合わせ会議」で実施に向けた協議を行い、陸
上、バレーボール、卓球の３競技において、顧問と
外部指導者との連携により、活動の一部を移行しま
した。
　令和６年度については、同委員会等において外部指導者の人材不足や練習場所の確
保など、昨年度に出た課題や、地域移行を行う部活動の種目拡大などについて協議・
検討を行ったほか、今回新たにソフトテニスやバスケットボールについて、活動の一
部を移行しています。

これまでの取り組みこれまでの取り組み

　部活動の地域移行とは、スポーツ庁・文化庁の有識者　部活動の地域移行とは、スポーツ庁・文化庁の有識者
会議で提言された公立中学校における休日の部活動を学会議で提言された公立中学校における休日の部活動を学
校外部に移行する部活動改革の１つです。国では、令和校外部に移行する部活動改革の１つです。国では、令和
５年度から３年間を改革推進期間と位置付けて支援して５年度から３年間を改革推進期間と位置付けて支援して
いくことが示されております。いくことが示されております。
　部活動の地域移行を進める背景としては、急速な少子　部活動の地域移行を進める背景としては、急速な少子
化に伴い、部活動加入者も減少しており、特に野球、サッ化に伴い、部活動加入者も減少しており、特に野球、サッ
カー、バレーボールなどといった団体競技については、カー、バレーボールなどといった団体競技については、
単体の中学校におけるチーム編成が難しくなりつつある単体の中学校におけるチーム編成が難しくなりつつある
ため、地域の実情に応じた持続可能な地域クラブ活動へため、地域の実情に応じた持続可能な地域クラブ活動へ
の移行について、考えていく必要性が生じています。の移行について、考えていく必要性が生じています。
　あわせて、指導や休日における大会への引率は、恒常　あわせて、指導や休日における大会への引率は、恒常
的な長時間労働につながっており、教職員の大きな負担的な長時間労働につながっており、教職員の大きな負担
となっているため、地域の人材が部活動の指導を行うことなっているため、地域の人材が部活動の指導を行うこ
とにより、教職員の負担が軽減されて教育活動に専念すとにより、教職員の負担が軽減されて教育活動に専念す
ることができるといった、教職員の働き方改革を進めるることができるといった、教職員の働き方改革を進める
ものであります。ものであります。

部活動の地域移行とは部活動の地域移行とは
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　外部指導者や練習場所の確保、移動手段な
どの課題はありますが、部活動を地域へと移
行することにより、教職員の負担軽減を図る
ことと、子どもたちにとって望ましい環境の
構築を目指します。

今後に向けて今後に向けて

部活動地域移行の指導者の紹介部活動地域移行の指導者の紹介

◆バスケットボール…山
やま

  本
もと

  大
ひろ

  貴
き

 さん
留萌地区バスケットボール協会
勤務先：留萌市役所
指導歴：５年
指導校：港南中学校（男子）
活動日：休日（全日）

「バスケットボールを通じて成長できるように取り組
んでいきたい」

◆陸上…浜
はま

  林
ばやし

  英
ひで

  竜
たつ

 さん
留萌陸上競技協会
所　属：医療法人社団萌仁会

荻野病院
指導歴：17年
指導校：留萌中学校
活動日：休日月１～３回

（活動日については令和５年度実績）
「子どもたちの将来のために頑張って指導していき
たい」

◆バレーボール…長
なが

  尾
お

  保
やす

  廣
ひろ

 さん
留萌バレーボール協会会長
経　歴：元中学校長

元NPO法人留萌ス
ポーツ協会理事長

指導歴：31年
指導校：留萌中学校・港南中学校
活動日：平日２日（水・木）

「子どもたちがバレーボールを楽しめるように少しで
も役に立てればいいと思っています」

◆バスケットボール…松
まつ

  井
い

  孝
たか

  徳
のり

 さん
留萌地区バスケットボール協会

U15部会長
勤務先：留萌市役所
指導歴：４年
指導校：港南中学校（女子）
活動日：平日・休日

（完全地域移行）
「活動を通じて子どもたちに主体性をもってもらえる
ように指導をしていきたい」

◆陸上…山
やま

  内
うち

  正
まさ

  彦
ひこ

 さん
留萌陸上競技協会理事長
勤務先：留萌消防組合

消防本部
指導歴：16年
指導校：留萌中学校
活動日：休日月１～３回

（活動日については令和５年度実績）
「プレイヤーズセンタード（選手中心）で取り組んで
いきたい」

◆卓球…鹿
しか

  内
ない

  元
もと

  暢
のぶ

 さん
留萌卓球協会副理事長
勤務先：留萌市中央公民館
指導歴：13年
指導校：港南中学校
活動日：休日月１～３回

「卓球をする楽しさと勝つ喜びを伝えていきたい」
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